



まつかぜ

発行者
平和学園小学校同窓会
茅ヶ崎市富士見町5-2

発行日
平成23(2011)年8月20日

編集・印刷
サイイン印刷

題 字
学園長 中山 洋 司

同窓会のみなさま、こんにちは

平和学園小学校同窓会長 倉澤 条太

今年3月11日に東日本を襲った大地震には大変驚きました。幸い母校では大きな被害もなく、翌日の卒業式を予定通り挙行することができ、24名が巣立ちました。同窓生のみなさまの安否、被害が気になっております。

さて、昨年度は、同窓会の大きな行事となった「小学校バザー」にさらに多くの協力者を得て、収益を母校に還元することができました。また（原則として）奇数月第3木曜日に実施している、フリー・トークの親睦会「まつかぜ会」にもさまざまな年齢、さまざまな分野の同窓生が参加してくれて、輪が広がっているのを実感しています。

今回は9月15日(木)です(18:30～、茅ヶ崎・東海岸「SPORTIFF」)。予約なしで、フラッと顔を出してくれてかまいません。お待ちしております。

平和学園の小・中・高同窓会の連合組織「校友会」のイベントが来年度にかけて、3つ企画されています。家族、友人、知人、お誘い合わせの上、ぜひお出かけください。



① 第26回

クリスマス・チャリティー・パイプオルガン・コンサート

日時：2011年12月10日(土) 午後2時より

会場：平和学園 賀川村島記念講堂

② JAZZ LIVE CONCERT IN CHIGASAKI 2012

日時：2012年5月19日(土) 午後2時より

会場：平和学園 賀川村島記念講堂

出演：谷口英治セクステット+野村佳乃子

③ 平和学園校友会懇親パーティー

日時、会場は追ってご案内します。

小学校同窓会としては創立50周年祝賀パーティー以来の全体懇親会となります。楽しみに待っててください。各学年の幹事のみなさん、連絡や準備の役をお願いします。

5月14日の世話人総会での役員改選で、引き続き会長を務めることになりました。数年来バザーの中心的存在となっている竹内剛君(写真)が副会長になりました。再選の役員ともどもよろしくお願ひいたします。



平和学園小学校同窓会役員改選

会 長	倉澤条太 (S42)	
副 会 長	大澤瑛美 (S36)	竹内 剛 (S56)
会計・事務局長	大村浪雄 (S34)	
監 査	鈴木信一 (S31)	竹崎重郎 (S36)

JAZZ LIVE CONCERT IN CHIGASAKI 2011

2回目となった平和学園でのジャズ・ライブ。今年は5月21日に名門「蘭田憲一とデキシー・キングス」の皆さんに来ていただきました。

大御所・蘭田憲一氏亡き後、息子の蘭田勉慶さんをリーダー

にサウンドを引き継いでいます。長女のFUMIKAさん(ヴォーカル)とゲスト・ヴォーカルの野村佳乃子さんを加えて、華やかなステージを繰り広げました。

楽器音による動物の鳴き声当てでこども達も大喜び。楽しいひとときでした。以下に当日の演奏曲目をご紹介します。

碇(いかり)をあげて
リパブリック讃歌
フォスター・メドレー
オールド・ブラック・ジョー
草競馬
オールド・ケンタッキー・ホーム
スワニー河
夢見る人
オー・スザンナ
星の夜(讃美歌：いつくしみ深き)
5フィート2インチの女の子
この素晴らしき世界
バーンヤード・ブルース
私の青空

映画「ニュー・オーリンズ」のテーマ
ウェルカム上海
世界は日の出を待っている
花嫁人形
12番街のラグ
グッディ・グッディ
素敵なあなた
アメijing・グレイス
(讃美歌：驚くばかりの)
テネシー・ワルツ
千の風になって
タイガー・ラグ
聖者の行進
りんごの木の下で



2011年3月11日、東北大震災が発生したのは第94回卒業式を翌日にひかえた日の午後でした。この日は午前授業のため児童は下校したあとで、準備で残っていた6年生も夕方には保護者への引き渡し完了、学園に関しては人的・物的な被害はありませんでした。翌日の卒業式は予定どおり実施、震災被害の実態がまだわからないなか、24人の子どもたちが学び舎を巣立っていきました。

週明けとともに被害状況が明らかになってきて、余震のおそれ、原子力発電所の事故、計画停電と、通常の学校生活を送るには安全上の問題があると判断し3学期の残りの日程を休校、新年度4月5日からの再開をめざして春休み中に情報収集、対策と準備をすすめました。

1年生15人を迎えてスタートした2011年度は、幸いなことに山中湖自然教室、沖縄修学旅行などの行事も大きな混乱を生じることなく実施でき、まもなく1学期を終えようとしています。



卒業生のみなさん、いかがおすごしですか。日ごろより平和学園小学校にたいして多大なるご助力をいただき、感謝申し上げます。また、このたびの震災で被害にあわれた方々に心よりお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復旧、復興がかないますようお祈りしております。

さて、話が前後しました。震災関連以外の小学校のようすについて、かけあしで紹介しましょう。

年間計画、教科の授業時数、日課表など数年かけて準備してきた「HEIWAの子」を育てる新教育課程のもと、2011年度がスタートしました。朝の体操・礼拝と1校時のあいだに「読書タイム」を位置づけ、本に親しむ環境をととのえとともに、学力の基礎をしっかりと身につけさせる本校独自のドリル教材

「ことばのたまご」、「さんすうのたまご」を開発し、活用しています。

幼稚園と小学校の連携から一体化へという学園の方針のもと、図書室や畑など施設の共有と活動の交流をすすめています。また、幼小の共同運営による学童保育・預かり保育が4月から始まっています。

2010年の夏休みには学年棟の廊下、壁面を改修し、校舎がこれまでよりも明るくなりました。各教室、理科室、音楽室等には地デジ対応テレビ（大型モニター）も設置され、学習に有効利用されています。2011年度からはメール連絡網を導入し従来の電話連絡網と併用するようにしたほか、登下校確認メールシステムも採用し、子どもたちの安全確保に努めています。

これらの小学校の活動、詳細は5周年をむかえ1800エントリと豊富な記事をそろえる学校ブログ「平和の窓+」をご覧ください。

最後になりました。不況と少子化という構造的な社会経済状況にくわえ、震災も大きく影響し、私立小学校をとりまく環境は厳しさを増す一方です。2012年度の新入生（現年長児）、あるいは転入を検討されている小学生がお近くにいらっしゃいましたら、平和学園小学校をご案内くださいますようお願いいたします。パンフレット等の学校案内もすぐにお送りいたします。

職員動静

勝間亜紀子先生 2010年9月から産休・育休、
10月24日女兒ご出産。

神白 秀之先生 2010年9月～、常勤講師。

楠山 玲先生 2011年3月、退任。

小林 正子先生 2011年4月～、常勤講師。

増淵 秀俊先生の休職にとめない

佐藤 陽明先生 2011年1月～、教頭。

2010年度会計報告 (単位：円)

収入の部		支出の部	
科目	金額	科目	金額
維持会費	329,000	維持会費振込料	12,480
新卒者入会金	240,000	「まつかぜ」印刷費	73,500
バザー売上	100,650	「まつかぜ」送料	96,160
バザー出店者協力金	229,550	小学校PTAへの寄付金	200,000
親睦反省会費	41,000	通信費	5,800
預金利息	1,962	印刷費	37,050
		会議費	7,086
		新卒者記念品	59,840
		消耗品雑費	8,296
		親睦活動費	72,660
		バザー仕入	44,215
		バンド運送費	30,000
前期繰越金	3,416,738	次期繰越金	3,711,813
合計	4,358,900	合計	4,358,900

マメな人

甘味処 こまめ店主 石坂 かえ



私は現在、鎌倉で小さな甘味店を営んでいる。開業して4年半、まだまだ余裕無き毎日だが何とか頑張っている。毎朝仕込みで豆やご飯やだしのいい匂いに囲まれているとやめられなくなるこの仕事。

最近は家庭でも豆を煮る事は少なくなったのでは。大納言小豆をはじめ、えんどう

豆や手亡豆を煮ているが豆や天草は調理にとにかく時間がかかる。だから焦ったり別な事を考えていたり面倒だと思ったりすると必ず失敗する。同じ豆でも季節によって仕上がりが変わるのだ。先輩のお店はいつでも誰がつくっても変わらぬ味を守り続けている。老舗と言われる所以はそんなところにあるのではと思ったりする。当たり前の事を当たり前にするのは実はすごく難しい。

私は小学校から高校1年迄、平和学園で学んだ。小学校時代の同級生には現在の小学校長岡崎一実君や横山哲夫先生の長女、真子さんらがいる。先日は小学校3、4年の時担任だった小林勝利先生がこまめに来店され、励ましのお言葉を戴いた。中学、高校に進み進路に悩んだ時に、お世話になった松村立枝先生のことをよく思い出す。私は小学校5年の時に宝塚に魅せられ、歌劇団に入りたい！と秘かに思っていた。しかし中学時代3年間、親の猛反対にあい、思うようにレッスンに行けず悩んでいた。ある日松村先生がおっしゃった。「学生として当たり前の事(日々の勉強)をしながら宝塚受験のレッスンをする覚悟があればやりなさい」両親も同意見。そ

れからは当たり前の事をしながらの受験勉強に必死だったが幸運にも合格。その後9年間、舞台人として充実した毎日をおくることが出来た。あの時の先生の言葉が私の心に活きている。松村先生にお礼を申し上げたい。

宝塚退団後、私が目指したのは接客サービス業だった。ウエイトレスから始まり、経営・経理、営業、そして厨房での修業を経て(この間20数年)ようやく開業に至った。好物の甘味とおむすびのお店で店名は「こまめ」に決めた。初めに姉が提案してくれたのだ。

その由来はと言うと、こまめを漢字で書くと私が大好きな小豆(あずき)となる。またこまめの三文字はこめ(米)とまめ(豆)で組み合わせることが出来、そして何より小まめに働くようにという願いを込めたのだ。鎌倉という観光地での商いは非常に波があり初めは凄く戸惑った。しかし大勢の人達、スタッフやお客様に支えられて一日一日を歩んでいる。その想いがまた美味しい物をつくり出す原動力になる。美味しかったの一言で何十倍の勇気が湧く。そんな世界に身を置けるのはとても幸せなことだと思う。

今、食の不安があちこちで囁かれ、現実の形に表れている。安心・安全な食の提供にどう取り組むのか飲食店主が誰もも考えていることだろう。噂に惑わされることなく、正しい情報収集やそれを開示することにも努めていきたい。

こまめオープン前から前述の同級生、能條(横山)真子さんが大きな力を貸してくれている。彼女の接客態度は素晴らしい! 平和をつくりだす人! そんな頼もしいスタッフ達に支えられて私は今日もコマメに豆を煮る。

平和学園小学校入会

11月3日(木・文化の日) 11時より

◆ 出店予定 ◆

SPORTIFF (岩倉瑞江)	市村図書 (市村真紀子)
陶器 (内藤 行)	ダンスタン (竹内 剛)
日貿パール (竹内 健)	パンキー (中島 巖)
東条湖の家 (江口ナオミ)	その他、有機野菜など多数。

◆ バンド演奏 ◆

クレープ134 (中島豊茂・菱倉勝人)

* * * * *

同窓生とその家族、友人など、出店者を募っています。
創作品(美術、工芸など)の展示も考えています。
プロ、アマ問わず、お申し出ください。

維持会費納入のお願い

維持会費は同封の振込用紙を利用して納入していただきますよう、お願いいたします。

1口1,000円で、何口でも結構です。

2012年度 児童募集

第1回 入学選考

- ◆ 願書受付 / 9月23日(金) ~ 9月30日(金)
(土・日曜を除く)
- ◆ 募集人員 / 第1学年 27名
- ◆ 選考日 / 10月18日(火)

第2回 入学選考

- ◆ 願書受付 / 10月19日(水) ~ 11月4日(金)
(土・日・祝日を除く)
- ◆ 募集人員 / 第1学年 若干名
- ◆ 選考日 / 11月15日(火)

2011年度 転入学児童募集

- ◆ 願書受付 / 11月25日(金) 締切
- ◆ 募集人員 / 欠員のある学年 男女若干名
- ◆ 選考日 / 12月15日(木)

〔 公開行事 〕

- ※平和をとともに : 9月23日(金)
- ※運動会 : 10月23日(日)
- ※バザー : 11月3日(火)

お問い合わせ : TEL 0467-87-1662

